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Муниципальное образо-
вание Куртатское сель-
ское поселение состоит 
из двух населенных пун-
ктов – Куртат (ингушское 
название Гадоборша-къон-
гий юрт) и Дачное (Янда-
къонгий юрт). Оба села 
относятся к числу ста-
рейших в Пригородном 
районе и были основаны 
еще в 19 веке. В «Сведени-
ях о населенных пунктах 
Сунженского отдела Тер-
ской области по первой 
Всероссийской переписи 
населения за 1897 г.» есть 
такая запись:

«Хутор «Гади-Борш». По-
селение хутора состоит из 
туземцев Хамхинского обще-
ства Сунженского отдела, по-
селенное на купленные ими 
в личное владение участки 
земли. Поселение хутора на-
ходится в стороне от тракто-
вых дорог и в восьми верстах 
от линии Владикавказской 
дороги. Хутор находится 
при речке Камбилеевке. В 
поселении хутора, занято-
го постройками, 17 дворов. 
М.– 46, Ж. – 57=103. Имеется 
одна саманная мечеть. Име-
ется мелочная лавка. Жилые 
постройки при хуторе смеж-

ны с офицерскими участка-
ми Фмевуского, Сухорукова, 
Гладилина, Кирилова и др.».

 Владелец и старшина – 
Астемир Сурхоев (Гадобор-
шев А.Г.) – неграмотен.

Относительно Дачного я 
такой записи не нашел. Зато 
нашел другую. В материалах 
Всесоюзной переписи насе-
ления 1926 года есть список 
населенных мест Ингушской 
автономной области. В нем 
значится хутор Яндиевский 
с населением 753 человека - 
360 мужчин и 393 женщины. 
Здесь же есть и хутор Гада-
боршевский с населением 
482 человека (229-253). Ука-
зывается, что оба населен-
ных пункта основаны в 1890 
году. В других источниках 
датой их основания значится 
1880 год. 

Привел эти данные, чтобы 
сравнить их с сегодняшним 
днем этих двух сел. Об этом 
мы беседуем с председа-
телем Собрания депутатов 
представителей Куртатского 
сельского поселения и одно-
временно главой админи-
страции Чингисханом Маго-
медовичем Яндиевым. 

Ч.М. Яндиев опытный, хо-
рошо подготовленный руко-
водитель. Закончил Костром-

ской сельскохозяйственный 
институт, прошел школу хо-
зяйственного руководителя, 
еще в советское время был 
начальником автогаража 
«Военторга» в г. Орджони-
кидзе. После событий осени 
1992 года некоторое время 
жил в Назрани, работал в ор-
ганах налоговой инспекции. 
В 2008 году был избран де-
путатом Собрания муници-
пального образования При-
городный район РСО-А. Свои 
нынешние посты занимает с 
марта нынешнего года. 

Что и говорить, тяжело 
приходится низшему звену 
муниципальных образований 
в сегодняшней России. Здесь 
же ситуация усугубляется 
еще и последствиями собы-
тий осени 1992 года.

– По похозяйственной кни-
ге, – рассказывает Чингисхан 
Магомедович, – у нас зна-
чится 1557 домовладений и 
7030 человек населения. В 
реальности же эти цифры 
значительно ниже. Многие 
не восстановили еще свои 
домовладения, разрушен-
ные в 1992 году, часть людей 
имеют регистрацию здесь, а 
проживают в других местах.
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ПРИГОРОдНый РАйОН: дЕЛА И ЗАБОТы

На прошлой неделе в ре-
спублике побывала группа 
туроператоров из СКФО 
И ЮФО, работающих в 
сфере туризма и знающих 
конъюнктуру туристиче-
ского рынка. 

Ознакомительная по-
ездка в горную Ингуше-
тию, или Инфо-тур, была 
организована и прове-
дена сотрудниками госу-
дарственного комитета 
по туризму РИ во главе с 
Батыром Мальсаговым. 
В составе гостей были не 
только туроператоры, в 
рабочей группе были исто-
рики, тележурналисты. Че-
тыре дня продолжалась 
ознакомительная поездка, 
в течение которых гостям 
показали многие красоты 
горной Ингушетии: башен-
ные комплексы, водопа-
ды. Участники Инфо-тура 
совершили поездки на Во-
внушки, побывали на стро-
ительстве канатной дороги 
в Армхи. 

Мы знаем, что горная Ин-
гушетия - красивейший край, 
но, как выразился один из 
участников встречи Михаил 
Кибальник из Краснодара, 
одних красот для развития 
туризма мало. Нужна инфра-
структура: дороги, сервис, 
гостиницы и многое другое. 
- Должен проводиться по-
стоянный мониторинг ситу-
ации. Надо использовать 
весь ресурс, иначе в тури-
стическом бизнесе не быва-
ет, - сказал Михаил. - Мне 
очень понравились природа 
и историко-культурное на-
следие, сохраненные здесь. 
Я предполагал, что вот эти 
боевые башни (наш диалог 
мы записывали в Эгикале) 
расцениваются как экзотика. 
Есть, скажем, в горах один 
- два аула, где такие башни 
представлены, и не более. А 
здесь мы проехали полови-
ну республики и видим, что 
вслед одной башне на гори-
зонте появляется другая. Это 
очень интересно. Причем все 
эти башни органично вписы-
ваются в горный ландшафт, 
и это очень редкий случай, 
когда природная красота 
сочетается с рукотворной. 
Главный редактор нашего 
журнала Галина Кучинская 

побывала здесь на юбилей-
ных торжествах, посвящен-
ных 20-летию Республики 
Ингушетия, и в нашем жур-
нале уже вышел материал, 
посвященный красотам гор-
ной Ингушетии. Моя задача 
– узнать мнения приехавших 
сюда турагентов и туропера-
торов, журналистов, людей 
профессионально занимаю-
щихся туристическим бизне-
сом, и попытаться узнать их 
компетентное мнение о пер-
спективах Ингушетии. Разви-
тие туристического бизнеса 
в Ингушетии еще только в 
самом начале. Нужны оте-
ли, кафешки, производство 
сувениров, нужны люди, зна-
ющие горный край и готовые 

работать гидами. Всё это не 
остается без внимания спе-
циалистов, представляющих 
регионы, где туристический 

бизнес уже основательно 
раскручен. 

Михаил Кибальник отме-

тил, что для развития тури-
стического кластера в Ин-
гушетии нужно еще много 
поработать, но плюсы этого 

начинания очевидны. 
- Сюда приехали люди, 

профессионально занима-

ющиеся туристическим биз-
несом. Они организуют и 
проводят экскурсии, могут 
определить ближайшие и 
долгосрочные перспективы 
региона на предмет развития 
туризма. Нам важно узнать 
их мнение, нужны их реко-
мендации и советы, - сказал 
Батыр Мальсагов. - Гости 
ознакомились почти со все-
ми туристическими маршру-
тами, и на «круглом столе», 
который мы провели в ЛОКе 
"Армхи", состоялся обмен 
мнениями и предложениями 
о перспективах сотрудниче-
ства. Эти предложения по-
ступили от ставропольских и 
балкарских друзей. 

– Это мероприятие имеет 
для нас большое значение, 
потому что эти люди водят 
экскурсии по регионам Се-
верного Кавказа, и мы им 
наглядно показали, что и в 
Ингушетию стоит приезжать 
и проводить экскурсии. Наш 
комитет окажет им помощь 
в оформлении пропусков в 
горную зону и поможет ре-
шить все организационные 
вопросы. Многие из наших 
гостей с удивлением откры-
вают для себя Ингушетию. 
Наш гость из Ставрополя 
Вячеслав Яновский заявил, 
что 10 лет мечтал побывать 
в Ингушетии, и он очень рад 
этой поездке. Обещал при-
ехать сюда еще раз вместе 
со своими друзьями-экс-
тремалами. Кроме того, мы 
проехали новый участок до-
роги на Вовнушки, эта трасса 
привлечет сюда джипперов 
(любители путешествовать 
на внедорожниках), потому 
что они могут семь раз пре-
одолевать водную преграду. 
Это разнообразит активные 
виды отдыха, поэтому нам 
важен этот Инфо-тур, в ходе 
которого мы можем показать 
специалистам наши возмож-
ности. В начале следующего 
месяца мы проведем пресс-
тур для журналистов реги-
ональных, федеральных и 
иностранных СМИ. Будем 
учиться на ходу и распро-
странять информацию о ту-
ристическом потенциале ре-
спублики. Другого пути у нас 
нет, - отметил Батыр Мальса-
гов. 

М. ХАНИЕВ.
Эгикал

У Ингушетии хорошие 
перспективы в развитии 
туристического бизнеса

ТУРИЗМ

Туроператоры - участники Инфо-тура  по Ингушетии

В Ингушетии объявлен конкурс среди юных художников 
«Отечественная война 1812 года»

Глава республики поздравил председателя 
Союза писателей и ветерана МВД Ваху Хамхоева с 60-летием

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров в своём ра-
бочем кабинете принял 
председателя правле-
ния Союза писателей РИ 
Ваху Хамхоева, которо-
му исполнилось 60 лет. 
Руководитель субъекта 
поздравил известного 
общественного и литера-
турного деятеля, автора 
нескольких книг и много-
численных публикаций с 
юбилеем, и пожелал име-
ниннику творческих до-
стижений, отметив его 
огромный вклад в разви-
тие литературы. 

«Поздравляю вас с юби-
леем. Примите тёплые сло-
ва и наилучшие пожелания 
крепкого здоровья, больших 
жизненных сил, энергии и 

успехов в писательской дея-
тельности. Пусть ваша жизнь 
всегда будет наполнена ра-
достью и плодотворным тру-
дом. Желаю, чтобы стремле-
ние к лучшему не угасало в 
вас никогда. Всех благ вам 
и вашим коллегам», - сказал 
Ю. Евкуров. 

Затем Глава региона сооб-
щил юбиляру о том, что под-
писан указ о присвоении ему 
почётного звания «Народный 
писатель Республики Ин-
гушетия». За многолетнюю 
творческую и общественную 
деятельность и в связи с 
60-летием со Дня рождения 
председателю Союза писате-
лей были вручены государ-
ственная награда и памят-
ные подарки. 

К поздравлениям Главы 

Ингушетии с удовольствием 
присоединились присутство-
вавшие на встрече началь-
ник Главного управления 
МВД России по Северокав-
казскому федеральному 
округу Сергей Ченчик и ми-
нистр внутренних дел РФ по 
РИ Александр Трофимов. В 
свою очередь именинник вы-
разил благодарность Главе 
республики за тёплые слова 
и оказанное внимание. 

В. Хамхоев отметил, что 
эта награда накладывает 
на него дополнительную от-
ветственность и обязывает к 
более высоким результатам. 
«Я думаю, что это признание 
можно считать авансом. Я 
просто обязан завершить то, 
что не успел», - подчеркнул 
писатель.

Юнус-Бек Евкуров поздравил 
народного артиста СССР Иосифа Кобзона с 75-летием

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров поздравил по 
телефону с 75-летием на-
родного артиста СССР, 
депутата Госдумы Ио-
сифа Кобзона. «Примите 
сердечные поздравления 
с 75-летием. Вы внесли 
огромный вклад в раз-
витие отечественной 
культуры, сохранили и 
преумножили песенное ис-
кусство. 

Ваш юбилей – это настоя-
щий праздник для всех, кто 
знаком с вами лично и ва-
шим великим творчеством. 
Ваши выдающиеся заслуги 
отмечены высокими государ-
ственными наградами, пре-
стижными международными 
премиями, но самая высокая 
награда - это огромная лю-
бовь и признательность мил-
лионов ваших поклонников. 
Вся ваша жизнь, творчество, 
законотворческая деятель-
ность – это образец честного 
и беззаветного служения Ро-
дине», - сказал Глава. 

Руководитель республики 

подчеркнул, что И.Кобзон 
пользуется особым уваже-
нием среди ингушей, как за 
выдающееся мастерство ис-
полнения песен, так и за пре-
красные человеческие каче-
ства. «В трудные времена 
становления ингушской го-
сударственности вы оказали 
неоценимую поддержку на-
шему народу, продолжаете 
до сих пор помогать респу-
блике на всех уровнях. По-
звольте в этот знаменатель-
ный день искренне пожелать 
вам крепкого здоровья, сча-
стья, добра, благополучия, 
неиссякаемой творческой 
энергии, оптимизма и боль-
ших успехов в многогран-
ной деятельности. Пусть 
вас всегда окружает любовь 
родных и близких людей, ис-
тинных поклонников и насто-
ящих друзей», - сказал руко-
водитель республики. 

Человек-легенда, мэтр 
отечественной эстрады по-
благодарил Ю.Евкурова за 
поздравление, отметил, что 
с гордостью носит звание 

заслуженного артиста Че-
чено-Ингушетии. Он также 
подчеркнул, что с большой 
теплотой относится к муже-
ственному и трудолюбиво-
му ингушскому народу. «Я 
рад посещать этот красивый 
край, когда предоставляется 
возможность, готов всегда 
оказывать любое содействие 
в развитии ингушской куль-
туры, продвижении местных 
талантов». Иосиф Кобзон 
пригласил Главу Ингушетии 
посетить его по приезду в 
Москву. 

Иосиф Кобзон удостоен 
званий заслуженного ар-
тиста Чечено-Ингушской 
АССР (1964), народного ар-
тиста Дагестанской АССР 
(1974), народного артиста 
РСФСР (1980), народного 
артиста СССР (1987), на-
родного артиста Украины 
(1991), заслуженного артиста 
Адыгеи (1992). Лауреат госу-
дарственной премии СССР 
(1984). 

Пресс-служба Главы РИ

В рамках акции «Прикос-
нись к сердцу ребенка» в 
научном центре сердечно-
сосудистой хирургии имени 
Бакулева будут проопериро-
ваны еще 13 маленьких па-
циентов из Ингушетии.

Как сообщила главный 
кардиохирург республики 
Радима Зурабова, родители 
с детьми вылетают из аэро-
порта «Магас» имени Оска-
нова в Москву, где их будет 
встречать специальный ав-
тобус научного центра.

Напомним, 16 августа в 
Москве успешно был проопе-
рирован первый ребенок из 
Ингушетии Магомед Льянов 
(2011 года рождения).

Магомед из числа 32 де-
тей, которые были отобраны 
ведущими кардиохирургами 
России во время обследова-
ния маленьких пациентов с 
врождённым пороком сердца 
с 9 по 12 августа.

За три дня врачи осмо-
трели 406 детей. Директор 
научно-консультативного от-
деления центра сердечно-
сосудистой хирургии имени 
Бакулева, доктор медицин-
ских наук, профессор Сергей 
Никонов подчеркнул высокий 
уровень организации приёма 
пациентов в Ингушетии.

«Наши гости действитель-
но были удивлены таким 
отношением, дисциплини-
рованностью наших родите-
лей больных детей. Приятно 
было услышать такую оценку 

со стороны специалистов, 
которые побывали во многих 
регионах России. Я благода-
рен нашим людям за терпе-
ние, за проявленное уваже-
ние», - подчеркнул первый 
заместитель председателя 
правительства Бекхан Оздо-
ев.

Отметим, что 8 июля те-
кущего года по инициативе 
Главы Ингушетии Юнус-Бека 
Евкурова на стадионе шко-
лы-лицея города Назрани со-
стоялась благотворительная 
акция «Прикоснись к сердцу 
ребенка». Для лечения де-
тей, страдающих врожден-
ным пороком сердца, было 
собрано порядка шести млн. 
рублей. Средства, аккумули-
рованные в благотворитель-
ном фонде «Мял», уже рабо-
тают на оздоровление юных 
пациентов Ингушетии.

Сегодня на лечение в Мо-
скву направляются дети из 
различных сельских поселе-

ний республики. Это: Ума-
рова Пятимат Назировна 
(Плиево, 2011 г.р.); Шанхоев 
Усман Арсенович (Экажево, 
2010 г.р.); Муцольгова Дина-
ра Азимовна (Насыр-Корт, 
2011 г.р.); Бязиева Айша 
Муратовна (Верхние Ачалу-
ки, 2005 г.р.); Султыгов Джа-
браил Магомедович (Новый 
Редант, 2007 г.р.); Кусиев 
Магомед Батырович (Орджо-
никидзевское, 1997 г.р.); Ко-
лоев Дауд Магомедович (Ор-
джоникидзевское, 2000 г.р.); 
Тутаева Раяна Мовсаровна 
(Барсуки, 2005 г.р.); Матиева 
Амина Ахметовна (Зязиков-
Юрт, 2012 г.р.); Центлигов 
Юнус Даудович (Сурхахи, 
2008 г.р.); Беков Ислам Бек-
ханович (2012 г.р.); Хамхоев 
Джабраил Мовсарович (Ян-
даре, 2008 г.р.); Аушев Ахмед 
Бембулатович (2011 г.р.).

З.ЕВлОЕВА

Маленькие пациенты 
из Ингушетии будут 

прооперированы 
в Москве

ДОБРОЕ ДЕЛО

Конкурс детского ри-
сунка среди учащихся 
детских художественных 
школ объявлен по пяти 
темам: декабристы в во-
йне 1812 года; первый 
этап войны, отступление 
русской армии; оборона 
Смоленска; Бородинская 
битва; партизанские от-
ряды и изгнание наполео-
новских войск из России.

Участвовать в конкурсе мо-
гут учащиеся художествен-
ных школ всех возрастных 
категорий. Юные живописцы 
могут представить свои ра-
боты в номинациях: баталь-
ный жанр, портрет, пейзаж и 
др. Рассмотрены они будут в 
два этапа, а 20 октября ком-

петентное жюри подведет 
итоги.

Министерство культуры 
Ингушетии намерено ис-
пользовать конкурсные рабо-
ты для публичного показа на 
выставках, при оформлении 
стендов, в средствах мас-
совой информации, в сети 
интернет, в различных меро-
приятиях и акциях. Оцени-
вать полотна юных художни-
ков будут по десятибалльной 
системе. Критериями оценки 
являются соответствие те-
матике, оригинальность ис-
полнения и художественное 
мастерство участников кон-
курса.

Награждение лауреатов 
памятными подарками со-
стоится в ноябре текущего 

года, а работы участников 
будут представлены на вы-
ставке в государственном 
музее изобразительных ис-
кусств Ингушетии.

Напомним также, что мини-
стерством образования Ин-
гушетии в республиканском 
музея краеведения имени 
Тугана Мальсагова прово-
дятся уроки знаний. Научные 
сотрудники музея подгото-
вили лекции, посвящённые 
200-летию Отечественной 
войны 1812 года. Уроки про-
водятся с учащимися школ 
республики, для которых соз-
дана экспозиция под назва-
нием «На службе России».

Соб. инф.

Юные художники Ингушетии 
расскажут о Бородинской битве
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Сельское поселение 
Яндаре Назрановского 
района одно из средних 
населенных пунктов ре-
спублики.

Здесь сегодня имеется 
1400 частных домовла-
дений. В конце 80-ых го-
дов прошлого столетия 
их было где-то 900. Как 
видно, почти в два раза 
увеличилось их количе-
ство, что произошло, в 
основном, с возвраще-
нием коренных яндыр-
цев из других регионов 
страны после развала 
Советского Союза. Се-
годня в этом предгор-
ном населенном пункте 
проживает более десяти 
тысяч человек. 

 В связи с интенсивно 
развивающимся строи-
тельством Яндаре, как 
говорится, и в ширь, и в 
длину, особенно в севе-
ро-западном и северо-
восточном направлени-
ях, вдоль федеральной 
трассы «Ростов – Баку», 
его по праву считают 
высокими темпами раз-
вивающейся сельской 
территорией.

Наконец-таки, в Яндаре, по 
всем законам муниципаль-
ной власти, избран глава 
администрации, который 
заодно является и пред-
седателем совета депута-
тов сельского поселения. 
Им стал коренной житель 
этого предгорного села 
Падиев Исмаил Ибрагимо-
вич, который сначала на 
муниципальных выборах, 
состоявшихся в 2011 году, 
был избран депутатом, а 
затем на заседании совета 

депутатов большинством 
голосов был утвержден в 
должности главы админи-
страции. Так что, Исмаил 
Падиев не случайный чело-
век на этом посту. Он имеет 
высшее образование, по 
специальности экономист, 
с многолетним опытом ра-
боты в различных трудовых 
коллективах, в том числе 
во многих регионах страны. 
Отсюда, видимо, жители 
Яндаре оказали ему такое 
высокое доверие. 

Падиев в статусе главы 
администрации и предсе-
дателя совета депутатов в 
одном лице работает всего-
то с начала текущего года. 
Беседа наша началась с 
проделанной им работы за 
несколько месяцев в сель-
ском поселении в качестве 
главы администрации.

 - Начну с депутатского 
совета, в который входят 
15 человек, в том числе и 
я, - рассказывает Исмаил 
Падиев. – Депутаты наши, 
слава Аллаху, грамотные, 
деловые, инициативные, 
интеллигентные, уважае-
мые в селе люди. Каждый 
из них возглавляет опреде-
ленный комитет по благо-
устройству села, сельского 
хозяйства, в части комму-
нального хозяйства, про-

свещения, образования, 
физкультуры и спорта, ра-
боты с населением. Без их 
помощи, откровенно гово-
ря, мы ничего не смогли бы 
сделать конкретного. К при-
меру, с начала года мы со-
вместными усилиями смог-
ли проложить грейдерную 
дорогу длинною в тысячу с 
лишним метров на ул. Са-
довая в восточной части 
села, по которой в дождь 
можно было проехать раз-
ве что на колесном тракто-
ре «Беларус». 400 метров 

гравийной дороги проло-
жено на улице Султыгова. 
Подремонтированы дороги 
на других улицах. Проложе-
но 400 метров водопрово-
да, 600 метров освещения 
в районе новостроек. Что 
касается воды, проблема с 
ней в селе, можно сказать, 
решена на 90 процентов. 
Работы в этом направлении 
продолжаются. Да, с вве-
дением в строй еще одной 
скважины в районе нашего 
водозабора проблема водо-
снабжения будет решена на 
все сто процентов. Правда, 
в перспективе, в связи с ин-
тенсивным строительством 
жилья, конечно же, вопро-
сы и проблемы, связанные 
с водой, электричеством, 
газом, придется решать. 
Честно говоря, катастрофи-
чески не хватает средств 
для этого в связи с неболь-
шим нашим бюджетом. Но 
нам оказывают посильную 
помощь предприниматели 
малого и среднего бизне-
са, которых в селе свыше 
двадцати. Хотелось бы от-
метить и республиканское 
отделение партии «Единая 
Россия», которая нам по-
могла в части благоустрой-
ства улиц.

 - Однако у вас на тер-
ритории села есть крупное 

предприятие по производ-
ству кирпича, являющееся 
подразделением извест-
ной в республике фирмы 
«Неон», и другие, которые 
имеют большие денежные 
средства и платят немалые 
налоги. Не скажете, куда 
поступают эти налоги? - по-
интересовался я у И. Пади-
ева.

 - Они, в основном, можно 
сказать, идут мимо нас, - го-
ворит он.

- Вернее, в казну района, 
впрочем, как это практи-

куется и в других муници-
пальных районах. К приме-
ру, как мне известно, где-то 
свыше двух миллионов ру-
блей ежегодно платит нало-
ги кирпичный завод фирмы 
«Неон», находящийся на 
территории Яндаре. Какие-
то суммы налогов платят и 
другие предприятия, в том 
числе торговли. Они идут 
прямиком, как я выше от-
метил, в районный бюд-
жет. Но нельзя сказать, что 
нам не оказывают помощь 
администрация района в 
лице ее главы Аслана До-
бриева и районного совета 
депутатов, имею в виду из 
бюджета района. Оказыва-
ет, разумеется, но она, как 
всегда, недостаточна из-за 
масштабности дел в благо-
устройстве, и в других сфе-
рах деятельности. 

Ведь село расширяется 
постоянно в связи со стро-
ительством жилья. К при-
меру, скажу, за последние 
пять лет в среднем еже-
годно строятся по 35-40 
частных домов, не считая 
объекты социального на-
правления.

Отсюда, к сожалению, и 
денежных средств будет 
постоянно не хватать для 
благоустройства, строи-
тельства подземных ком-

муникаций. Думаю, что в 
дальнейшем будут какие-то 
изменения в этом отноше-
нии. Потом, что бы хоте-
лось добавить, в связи с 
появлением, скажем так, 
микрорайона - спутника 
села в северо-восточной 
части, недалеко от Карабу-
лака, хлопот и забот значи-
тельно прибавилось. Там 
сегодня у нас заселены 
пять пятиэтажных много-
квартирных домов со всеми 
подземными и надземными 
коммуникациями. В общей 
сложности там у нас 250 
квартир. Это немало. Отсю-
да и забот немало, особен-
но в части коммунального 
обслуживания. Для беспе-
ребойного обслуживания 
такого крупного хозяйства 
мы создали там управляю-
щую компанию по комму-
нальным вопросам. А если 
взять во внимание, что в 
этом микрорайоне до конца 
2020 года появятся еще де-
сять высотных зданий, про-
блемы увеличатся в разы. 
Но мы готовы их решать по 
возможности. Не оставлять 
нас один на один в реше-
нии этих проблем обещал и 
Глава республики, который 
бывает в нашем селе до-
вольно часто, встречаясь 
при этом с населением.

 Как отметил Исмаил Па-
диев, в скором времени в 
селе планируется постро-
ить по линии федераль-
ной целевой программы 
школу, физкультурно-оз-
доровительный комплекс, 
амбулаторию, детский сад, 
другие субъекты, чтобы 
жизнь сельчан была более 
комфортной. За ними тоже 
надо смотреть, чтобы все 
они нормально функцио-
нировали. Так что, сидеть 
сложа руки, не придется.

- Ну, а лично по вашей 
инициативе, намечено что-
либо построить в селе?

- Честно говоря, как-то 
трудно об этом говорить, - 
продолжает он. 

– Но у меня есть такие 
задумки, которые хочу ре-
ализовать, разумеется не 
без помощи депутатов: про-
ложить гравийные дороги в 
селе, в частности, длиною в 
2400 метров на улицах Зя-
зикова, Гайсанова, Мирной, 
Горной и других; приобре-
сти восемь трансформато-
ров, заменить приходящую 
в негодность часть газопро-
вода Плиево-Яндаре, бла-
гоустроить центральную 
часть села, построить там 
фонтан. Все это и другое 
думаю сделать не только с 
помощью наших предпри-
нимателей, но и инвесто-
ров, которых подыскал.

В администрации мне 

сообщили, что Исмаил Па-
диев использует для благо-
устройства и часть личных 
сбережений. Так, напри-
мер, имея в Яндаре свое 
предприятие «Центрстрой-
плюс» по производству пе-
ноблоков, он вложил в дело 
обустройства обществен-
ных мест свыше 160 тысяч 
рублей. Скажем прямо, не 
все главы местных адми-
нистраций, занимающиеся 
бизнесом, делают такой 
благородный жест. Хорошо 
бы им перенять этот до-
брый пример своего колле-
ги.

Необходимо отметить и 
то, как решается в Яндаре 
вопрос безработицы. По 
данным Исмаила Падиева, 
из трудового коллектива 
кирпичного завода – под-
разделения фирмы «Неон», 
60% рабочих с постоян-
ной зарплатой приходится 
на жителей с. Яндаре. В 
управляющей компании по 
жилищно-коммунальным 
вопросам, созданного не-
давно в микрорайоне-спут-
нике (он из многоэтажек), 
на сегодняшний день за-
действовано десять жите-
лей села, а в будущем их 
станет в два раза больше. 
Несколько десятков сель-
чан задействованы в дру-
гих предпринимательских 
структурах, в том числе в 
ФХ, созданных при содей-
ствии администрации с. 
Яндаре и его депутатского 
совета.

На предприятии 
«Центрстрой-плюс», при-
надлежащем главе адми-
нистрации, на данный мо-
мент задействовано десять 
человек. Здесь также ожи-
дается увеличение количе-
ства рабочих мест.

 С началом строитель-
ства вышеуказанных соци-
альных объектов по линии 
ФЦП, по словам И. Пади-
ева, будет задействовано 
более ста яндырцев, почти 
столько же на постоянной 
основе будет работать по-
сле введения этих объектов 
в эксплуатацию. Это свиде-
тельство того, что сельское 
поселение Яндаре можно 
смело отнести к интенсивно 
развивающимся территори-
ям республики.

 
Ш. БАТАРБЕКОВ

На снимках:
1. Новый микрорайон 

многоэтажек в Яндаре;
2. Дорога с твердым 

покрытием на ул. Са-
довая – одна из многих 

приведенных в порядок. 
На переднем плане – гла-

ва администрации с.п. 
Яндаре Исмаил Падиев
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9 сентября 2012 года пограничное управление ФСБ России по Респу-
блике Ингушетия отметило свое 18-летие. Наиболее отличившиеся со-
трудники управления были награждены грамотами и ценными подар-
ками.

Празднование Дня части началось с торжественного построения сотрудников пограничного 
управления ФСБ России по Республике Ингушетия. С поздравительной речью выступил на-
чальник пограничного управления генерал-майор Игорь Цветков. – "Вот уже 18 лет погранич-
ники достойно выполняют задачи по охране российско-грузинского участка границы на терри-
тории Республики Ингушетия. Надежное прикрытие рубежей является приоритетной задачей 
в защите суверенитета нашей страны и, невзирая ни на какие трудности, «зеленые фуражки» 
будут выполнять свой священный воинский долг. Стоит также отметить, что немалый вклад 
в надежную защиту государственной границы вносят и сами местные жители, за что им от-
дельное спасибо. Фраза «границу охраняет весь народ» находит свое прямое подтверждение 
в Джейрахском районе Республики Ингушетия. От всего сердца поздравляю своих коллег и 
людей непосредственно принимающих участие в охране границы, желаю им здоровья, се-
мейного благополучия и карьерного роста".

По завершении построения в актовом зале управления состоялось торжественное награж-
дение наиболее отличившихся сотрудников ценными подарками, денежными призами и гра-
мотами. 

Пресс-служба пограничного управления ФСБ России
по Республике Ингушетия

(Окончание. 
Начало на 1 стр.)
Безработица - вот настоя-

щее бедствие жителей этих 
двух сел. Была она высокой 
и в советское время. Но тог-
да хотя бы были здесь кол-
хоз и крупная птицефабрика, 
часть людей работали в рай-
центре и во Владикавказе. 
Сегодня нет ни колхоза, ни 
птицефабрики, а жителям 
Октябрьского и Владикав-
каза и самим не хватает ра-
бочих мест. Спасением от 
безработицы в советское 
время было так называемое 
шабашничество, когда ран-
ней весной тысячи людей 
отправлялись в Сибирь и 
Казахстан на сезонные стро-
ительные работы. Теперь та-
кой возможности нет.

Чингисхан Магомедович 
рисует такую безрадостную 
картину социального со-
става населения: служащих 
– 38 человек, рабочих – 76, 
сельхозработников – 21. Вот 
и вся занятость. В эту стати-
стику не входит некоторое 
количество людей, работа-
ющих в Ингушетии. 62% от 
общего населения составля-
ют домохозяйки, 20% – пен-
сионеры. От безработицы в 
одинаковой степени страда-
ют все живущие здесь, не-
зависимо от национально-
сти. Кстати, национальный 
состав населения выглядит 
так: 5777 (82,2%) – ингуши, 
1231(17,5%) – осетины, 15 
(0,2%) – русские, 5 (0,1%) – 
армяне, 2 – грузины. 

- Для законопослушных 
людей, - отмечает Ч. Янди-
ев, – у нас нет абсолютно 
никаких проблем, какой бы 
национальности ты ни был. 
К сожалению, спокойствие 
жителей иногда нарушает 
изнывающая от безделия 
молодежь: то начинают «гар-
цевать» на «железных ко-
нях», то из-за пустяка учинят 
драку... Стараемся в таких 
случаях в корне пресекать 
правонарушения. Активную 
роль в этом играют наши 
депутаты: Урусби Гуриев, 
Алихан Гадоборшев, Асма-
ти Кулова, Али Бекбузаров, 
Гирихан Гадоборшев, Ахмед 
Тариев, Ася Яндиева. 

– Кроме того, – продолжа-
ет Ч.Яндиев, – в селах есть 
уважаемые и заслуженные 
люди, которые занимают ак-
тивную жизненную позицию 
и всячески способствуют 
миру и спокойствию. В Кур-
тате это Азамат Барахоев – 
брат призера Олимпийских 
игр и знаменитого тренера 
по вольной борьбе Адама 
Барахоева, Рашид Хамхо-
ев, Батраз Хосроев, Ефим 
Дзагоев, Магомед Барахоев, 
Валентин Гусов. В Дачном – 
Генрих Марданов, Абдурах-
ман Яндиев, Назир Дзауров, 
Магомед Яндиев. Совмест-
ными усилиями этих и других 
позитивно настроенных лю-
дей мы создаем тот климат 
в межнациональных отноше-
ниях, который у нас есть.

Во многом именно благо-
даря вышеназванным людям 
в куртатской средней школе 
совместно учатся ингушские 
и осетинские дети. В дачнен-
ской средней школе учат-
ся только ингушские дети. 

Но это не потому, что есть 
какие-то межнациональные 
проблемы. Просто осетин-
ские семьи живут в много-
квартирных домах и их де-
тям ближе и удобнее ходить 
в куртатскую школу. 

 Что еще есть в этих двух 
селах из того, чего не было в 
них в ХIХ веке?

 В обоих есть медицинские 
амбулатории, а в Куртате 
еще Дом культуры и библио-
тека. Но чтение у нынешней 
молодежи не в почете, поэто-
му библиотека посетителями 

далеко не перегружена. Не-
гативно влияет на молодежь 
отсутствие в обоих селах ка-
ких-либо спортивных соору-
жений. Регулярные занятия 
спортом воспитывают волю, 
характер, отвлекают от дур-
ных мыслей, избавляют и 
предохраняют от вредных 
привычек и наклонностей…
Но, увы!..

 А вот мечети и мелочные 
лавки были и тогда, есть и 
сейчас. Есть также зареги-
стрированная небольшая 
община христиан-сектантов.

Общая беда почти всех му-
ниципальных образований 
страны - тотальная бедность, 
происходящая от скудости 
налогооблагаемой базы. Ти-
пичный пример этого – Кур-
татское сельское поселение. 
В бюджет на 2012 год здесь 
заложено всего 1 млн. 60 ты-
сяч рублей собственных до-
ходов. Ч.Яндиев рассуждает: 
«У нас запланирован налог 
на имущество физических 
лиц в сумме 230 тысяч ру-
блей. Но как его взять у тех, 
кто у нас только зарегистри-
рован, а живет в Ингушетии? 

Еще 2 млн. 134 тысячи ру-
блей нам должны дать без-
возмездные поступления, 
это дотация на выравнива-
ние уровня бюджетной обе-
спеченности и различного 
рода субвенции. Всего по-
лучается 3 млн.194 тысячи 
рублей. Это мизер по срав-
нению с нашими потребно-
стями».

Львиная доля из трех с не-
большим миллионов уходит 
на заработную плату, оплату 
коммунальных услуг и других 
обязательных платежей. А 
на благоустройство населен-
ных пунктов остаются сущие 
пустяки. В статье 20 расход-
ной части бюджета указано: 
ремонт дорог - 180 тысяч 
рублей. Дороги в Куртате и 
Дачном, как и везде в нашей 
стране, большая беда. По 
некоторым улицам в слякот-
ную погоду можно проехать 
только на вездеходе. А что 
можно сделать за 180 тысяч 
рублей, если за день рабо-

ты нужно заплатить по две 
тысячи рублей грейдеристу 
и водителю грузовика? И вот 
тут как нельзя кстати опыт 
хозяйственного руководите-
ля и деловая хватка главы 
администрации!

У Чингисхана Магомедови-
ча уже есть в голове план: к 
кому обратиться, у кого по-
просить помощь транспор-
том, чтобы вся небольшая 
сумма в 180 тысяч рублей 
была использована с макси-
мальной пользой.

В ветхое состояние за 

прошедшие 20 лет пришли 
газовые, водопроводные и 
электрические сети. Ч. Ян-
диев вспоминает, что не-
сколько лет назад активно 
велись разговоры о Феде-
ральной целевой программе 
по ликвидации последствий 
событий 1992 года в части 
инфраструктуры. В ней, в 
частности, и предусматри-
вались работы по модер-
низации газо-, водо-, элек-
трических сетей и созданию 
рабочих мест. В последние 
год-два о ней уже не говорят, 
а жаль!

Без реализации такой про-
граммы коренные проблемы 
Пригородного района не ре-
шить.

Так, что же получается - 
все здесь безрадостно и бес-
просветно?

- Да нет, уверенно отвеча-
ет Чингисхан Магомедович, 
- разве не эти же проблемы 
волнуют жителей других рай-
онов Северной Осетии, да 
и Ингушетии тоже. Все они 
решаемы и будут решены 
постепенно. Что касается за-
нятости населения, то люди 
энергичные, с деловой хват-
кой уже сегодня вписались у 
нас в рыночную реальность 
и живут в достатке. Они от-
кармливают на продажу 
крупный рогатый скот и пти-
цу. Дело прибыльное, про-
дукция всегда имеет спрос 
и сбыт. Такая работа – ис-
конное занятие сельских жи-
телей. Не надо лениться, не 
надо ждать унизительных 
подачек в виде гуманитарной 
помощи, а брать свою судьбу 
в собственные руки. И тогда 
у нас  все  получится.

Греет душу  сельчан  и та-
кая  новость. Ингушский  го-
суниверситет выделил  50  
целевых  мест  для юношей  
и девушек из  Джейрахско-
го  и Пригородного районов. 
По словам  Ч.Яндиева, 11 из 
них предназначены  для его 
односельчан. 

А.ИНСАРОВ,
Назрань-Куртат-Назрань            

Здоровый климат 
межнациональных 

отношений

ПРИГОРОдНый РАйОН: дЕЛА И ЗАБОТы

В этих условиях, как резонно полагает 
Ч.Яндиев, без помощи руководства района про-
сто не выжить. 

– Глава районной администрации Георгий 
Павлович джиоев, - говорит Чингисхан Магоме-
дович, - это тот человек, к которому можно об-
ратиться в любое время дня и ночи и он всег-
да поможет словом и делом. Он родом из этих 
мест, прекрасно знает чуть ли не каждого жителя 
района, благожелательно относится к людям и 
пользуется у них большим уважением.

БлАГОуСТРОйСТВО СЕльСКИХ ТЕРРИТОРИй ПРОДОлжАЕТСЯ

ЯНДАРЕ СТАНЕТ КРАШЕ ПРЕЖНЕГО

ПРАЗДНИЧНЫЙ ДЕНЬ

СЛУЖУ ОТЕЧЕСТВУ
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Судя по событиям по-
следнего года, проис-
ходящим на Северном 
Кавказе, когда от рук 
бандподполья гибнет всё 
больше учёных, журна-
листов, политиков, обще-
ственных деятелей, ду-
ховных лиц, исламских 
лидеров, можно конста-
тировать, что «лесные» 
избрали новую тактику 
ведения необъявленной 
войны. Ранее все их уси-
лия и старания были на-
правлены на уничтоже-
ние как можно большего 
числа военнослужащих 
и правоохранителей. Те-
перь же их список персон 
non-grata пополнился 
представителями граж-
данского общества, точ-
нее, именами людей с 
активной жизненной по-
зицией. «Моджахеды» ре-
шили искоренить тех, кто 
открыто выражает своё 
негативное отношение к 
религиозным радикалам, 
взявшимся за оружие, и 
к их идеологии. И, судя 
по методичному уничто-
жению ярких личностей 
в различных точках рос-
сийского Кавказа, члена-
ми криминальной груп-
пировки «Имарат Кавказ» 
ведётся целенаправлен-
ная работа, цель которой 
посредством ликвидации 
носителей «гласа наро-
да» дестабилизировать 
общую ситуацию, внести 
раскол в общество и по-
сеять межнациональную 
и межрелигиозную рознь. 
Ну, а это неминуемо при-
ведёт к массовым крова-
вым столкновениям уже 
без участия самих вахха-
битов.

Самыми активными во-
плотителями в жизнь этой 
чудовищной «имаратской» 
политики, безусловно, яв-
ляются криминальные 
элементы, действующие 
на территории Дагестана. 
Перечислять их злодеяния 
в отношении беззащитных 
мирных людей можно дол-
го. Но вот лишь некоторые 
эпизоды их провокацион-
ной киллерской кампании, 
что вызвали наибольший 
резонанс в обществе.

18 августа 2012 г. они 
расстреляли в здании ши-
итской мечети в городе 
Хасавюрте безоружных 
прихожан, намереваясь 
разжечь посредством это-
го теракта огонь ненависти 
между местными шиитами 
и суннитами.

27 октября 2011 г. во дво-
ре собственного дома в 
селе Хурик Табасаранского 
района «имаратчики» уби-
ли уважаемого во всём Да-
гестане человека - 57-лет-
него шейха Сиражутдина 
Хурикского. 

И вот недавно – 28 авгу-
ста 2012 г. вновь трагедия. 
Террористка под видом па-
ломницы пробралась в дом 
к 74-летнему шейху Саиду 
Афанди в селе Чиркей Буй-
накского района. Подойдя 
к проповедующему старцу 
и слушающим его людям, 
смертница привела в дей-
ствие закреплённое у неё 
на теле взрывное устрой-
ство мощностью около 2 кг 
в тротиловом эквиваленте, 
начинённое поражающими 
элементами. Шансов вы-
жить у тех, кто находился 
поблизости, не было. При 
взрыве погибли восемь че-
ловек: шейх, шесть посети-
телей (среди них 12-летний 
мальчик), и сама смертни-
ца. 

Саид Афанди считался 
самым авторитетным шей-
хом накшбандийского и ша-
зилийского тарикатов. Счи-
тается, что у него более 10 
тысяч мюридов (духовных 
учеников), проживающих в 
разных районах Дагестана. 

Но даже не эта краткая 
характеристика говорит 
об уважении и почитании 
людьми этого умудрённо-
го житейским и духовным 
опытом человека.   

На похороны Саида 
Афанди пришли около 150 
тысяч человек. Кроме того, 
тысячи людей со всего Да-
гестана уже после траур-
ной церемонии приезжали 
в селение Чиркей, чтобы 
выразить соболезнование 
близким шейха и посетить 
его могилу… 

В последнее время в Да-
гестане начался доволь-
но неожиданный процесс 
– сближение и умиротво-
рение между двумя ещё 

недавно совершенно не-
примиримыми исламскими 
течениями – между сала-
фитами (ваххабитами) и 
тарикатистами (системой 
суфийских братств). Про-
тивоборствующие группы 
мусульман – суфии, у кото-
рых Саид Афанди Чиркей-
ский был лидером, и отри-
цающие суфизм салафиты, 
для которых шейх был оп-
понентом – пришли к со-
глашению, которое могло 
положить конец многолет-
нему кровопролитию, про-
тивостоянию в республике. 

Напомним, что весной 
2012 года в Дагестане 
представители разных те-
чений в исламе договори-
лись разрешать спорные 
вопросы и разногласия 
путём диалога. В апреле 
в Махачкале на встрече 
между представителями 
духовного управления му-
сульман Дагестана и пред-
ставителями ассоциации 
ученых Ахлю-сунна была 
принята резолюция, от-
ражающая намерение ре-
шать все спорные вопросы 
в исламе путём дискуссий.

Но эта духовная дипло-
матия нравилась далеко 
не всем. В частности, она 
абсолютно не устраивала 
лесных радикалов. Им ну-
жен Дагестан (как, впро-
чем, и другие субъекты 
СКФО) в огне, но никак не 
умиротворённая республи-
ка. Соответственно, те, кто 
вели переговорный про-
цесс, попали на мушку ис-
ламистов. 

Говорить о том, что убий-
ство шейха Саида Афанди 
– это выходка террорист-
ки-одиночки, выжившей из 
ума, не приходится, потому 
как план операции хорошо 
продуман, его реализация 
тщательно подготовлена, и 
почерк преступления хоро-
шо известен. Судите сами. 

30-летняя Аминат Курба-
нова (в девичестве Сапры-
кина) по национальности 
русская, 10 лет назад при-
няла ислам, сменила имя 
и вышла замуж за Марата 
Курбанова - ярого последо-
вателя ваххабизма. Этими 
же идеями впоследствии 
пропиталась и сама Ами-
нат. После того как в 2009 
году Марат был убит во 
время спецоперации, его 
жена приобрела статус 
«чёрной вдовы» и, что на-
зывается, пошла по рукам. 
Далее она ещё дважды 
выходила замуж за пред-
ставителей бандподполья. 
И после того как в декабре 
2011-го её третий муж взор-
вался в собственной маши-
не, перевозя самодельную 
бомбу, Аминат исчезла из 
поля зрения спецслужб и 
объявилась в селе Чир-
кей только 28 августа 2012 
года, где совершила теракт.

Кстати, о том, что Курба-
нову хорошо подготовили и 
проинструктировали, гово-
рит тот спектакль, который 
она разыграла перед до-
мом Саида Афанди. Туда 
смертница приехала на 
такси. У входа её встрети-
ли охранники. Женщина 
жаловалась на плохое са-
мочувствие из-за беремен-
ности и просила побыстрее 
пропустить её к шейху. Та-
ким образом, бдительность 
охранников притупилась, 
и они не стали обыскивать 
Курбанову как других подо-
зрительных посетителей. 
А если б они это сделали, 
то обнаружили бы на теле 
«беременной» бомбу, на-
чинённую кусками резаной 
арматуры; и трагедии уда-
лось бы избежать.  

Итак, причастность к пре-
ступлению боевиков из 
«Кавказского эмирата» на-
лицо. Но что же мы видим 
буквально несколько дней 
спустя после убийства 
шейха?

На сайте «имаратчиков» 
из «вилаята Дагестан» по-
является интересная ин-
формация. Причём подаёт-
ся она не от лица боевиков 
(как это обычно делается), 
а от лица редакции сайта, 
то есть идеологов воору-
жённой борьбы за торже-
ство новой религиозной 
доктрины. 

«Моджахеды» рыскаю-
щие по заросшим лесом 
горам зачастую бывают 
оторваны от мира и ново-
стей, коими он полнится. 
Им и невдомёк, что кро-
вопролитье, совершённое 
ими в Чиркее, вызовет ко-
лоссальный общественный 
резонанс, и что поднимется 

волна всеобщего негодова-
ния и осуждения бандитов. 

Зато их сподвижники из 
дальнего зарубежья, си-
дящие в уютных офисных 
кабинетах и сопровожда-
ющие работу террористи-
ческих интернет-ресурсов, 
следят за текущими собы-
тиями. 

И вот, обеспокоившись 
пошатнувшимся имиджем 
воинов «чистого ислама», 
их штатные пропаганди-
сты выпустили «Заявление 
редакции сайта по пово-
ду убийства Саида Афан-
ди». В нём, в частности, 
говорится: «Мы призываем 
мусульман, а также всю 
общественность не делать 
поспешных выводов о том, 
кто является инициатором 
и кто на самом деле сто-
ит за взрывом в Чиркее и 
убийством Саида Афанди. 
У нас нет информации о 
том, что муджахиды берут 
на себя ответственность за 
эти события».

И тут же идеологи «джи-
хада» столь неубедительно 
отведшие от себя подозре-
ние в громком убийстве, на-
зывают других подозревае-
мых в чиркейском теракте. 
За ним, по их мнению, сто-
ят российские спецслужбы. 
А Аминат Курбанова стала 
лишь инструментом в их 
руках. 

Ну что ж, на поверку один 
из принципов геббель-
совской пропаганды: чем 
больше ложь, тем больше 
вероятности, что в неё по-
верят.  

Разоблачить это «има-
ратское» словотворчество 
не составит никакого тру-
да. Для этого достаточно 
провести небольшой ана-
лиз интернет-новостей. 

Буквально за сутки до 
«Заявления редакции сай-
та» из «вилаята Дагестан» 
на другом сайте, являю-
щемся общепризнанным 
флагманом террористов 
в информационном про-
странстве, было выложено 
сообщение, где обознача-
лись мотивы атаки на шей-
ха: «Саид Чиркейский был 
активным проповедником 
русской власти на Кавказе, 
был инициатором террора 
против мусульман, объяв-
ленных «ваххабитами» в 
1999 году и т.д. Среди даге-
станских сектантов он счи-
тался ведущим «учёным-
суфистом». 

В следующем новостном 
сообщении на этом же ин-
тернет-ресурсе Аминат 
Курбанова была провозгла-
шена ни кем иной как «ша-
хидкой».

И тут уже не надо публич-
ных заявлений, типа - тот 
или иной полевой коман-
дир «моджахедов» берёт 
на себя ответственность за 
проведённый подрыв. Это 
излишне. Как волка, обря-
дившегося в овечью шкуру, 
выдают клыки, так и сквозь 
лживое «Заявления редак-
ции» проглядывает правда. 
А заключается она в том, 
что как бы теперь душегу-
бы не отнекивались, невин-
ная кровь, запёкшаяся на 
их руках, всё равно будет 
выдавать их, и до сконча-
ния их дней будет взывать 
к отмщению.  

Можно привести ещё 
один наглядный пример, 
когда лесные бандиты по 
аналогии с терактом в Чир-
кее обвиняли в массовом 
кровопролитье, произо-
шедшем в феврале 2012 
года в Карабудахкентском 
районе, спецслужбы. На-
помним, что тогда в лесу 
были обнаружены тела пя-
терых расстрелянных охот-
ников. Ваххабитские про-
пагандисты-агитаторы не 
преминули тут же заявить, 
что их собратья к этому ин-
циденту никакого отноше-
ния не имеют. Всё это дело 
рук силовиков, желающих 
опорочить честное имя 
«моджахедов». 

А теперь вспомним виде-
осюжет, показанный по те-
леканалу РГВК «Дагестан», 
в котором приводятся 
фрагменты допроса задер-
жанного 2 июня в Махач-
кале члена «кадарской», 
а позднее и «махачкалин-
ской» банды Нурмагомеда 
Хираева. Он без всякого 
понуждения рассказывает 
на камеру, что руководите-
лем группы, в которую он 
входил, являлся Рустам 
Асильдеров (провозгла-
шённый Доку Умаровым 
в августе 2012-го амиром 
Дагестана). Он и приказал 

ему – Хираеву – убить пя-
терых охотников, случайно 
вышедших на блиндаж бо-
евиков. 

На вопрос следователей: 
для чего нужно было рас-
стреливать мирных жите-
лей? Хираев ответил: «Мне 
сказали, что за их убийство 
будет награда». 

После этого публичного 
признания с подконтроль-
ных террористам сайтов 
больше не звучала версия 
о том, что пятерых охотни-
ков расстреляли силовики.

Но вернёмся к событиям 
28 августа и постараемся 
ответить на вопрос: к чему 
же стремились бандиты, 
направляя «чёрную вдову» 
Аминат Курбанову в дом к 
известному мусульманско-
му деятелю?  и достигнуто 
ли ими желаемое? 

Ваххабиты, наверняка, 
хотели наказать тех своих 
единоверцев, которые хотя 
и исповедуют в Дагестане 
религиозную доктрину, за-
родившуюся в середине 
XVIII века в Саудовской 
Аравии, но, тем не менее, 
не берутся за оружие. Ведь 
если бы ученики и сто-
ронники погибшего шей-
ха устроили в республике 
гонения и самосуды в от-
ношении ваххабитских об-
щин, то их членам волей-
неволей пришлось бы из 
пассивных аскетов пере-
ходить в разряд активных 
радикалов и всем гуртом 
вступать в лесное «ополче-
ние». 

При таком раскладе на-
чатый в апреле 2012 года 
переговорный процесс ду-
ховенства, представляю-
щего традиционный ислам, 
с группой «чистого перво-
начального» ислама «Ах-
лю-Сунна валь джамаа» 
можно было бы считать 
провалившимся. 

Однако тут «лесные» 
просчитались. Во-первых, 
мюриды шейха Саида 
Афанди хорошо усвоили 
слова своего духовного 
учителя, что Аллах не при-
емлет бессудных казней и 
пролития крови не по за-
конам шариата. Поэтому 
планируемых «моджахеда-
ми» междоусобных стычек 
не состоялось. Во-вторых, 
ассоциация ученых ахлю-
сунна, из чьей среды не-
когда вышли нынешние 
маргиналы - «имаратчики», 
прокомментировала по-
следние события довольно 
взвешенно. Её предста-
витель Камиль Султанах-
медов в интервью от 29 
августа сказал: «Ассоциа-
ция приняла единогласно 
заявление по факту убий-
ства шейха Саида Афан-
ди Чиркейского. В нём мы 
выражаем соболезнование 
родным и близким убитых и 
высказываем мнение о не-
обходимости продолжить 
внутриисламский диалог 
между салафитами (вахха-
битами) и приверженцами 
тариката».

Итак, первоначально ре-
лигиозные радикалы по-
пытались расколоть севе-
рокавказское общество по 
национальному признаку. 
Не получилось. Сейчас 
проходит обкатку другой 
сценарий: бандиты с вах-
хабитским окрасом взялись 
за религиозное деление 
людей по межконфесси-
альному и внутриконфес-
сиальному признаку. Смо-
гут ли они посредством 
новых терактов посеять 
раздор между мусульма-
нами, зависит от реакции 
общества и его отдельных 
социальных групп на эти 
провокации. Но когда за-
мысел бандитов стал оче-
виден, навязать его жите-
лям республик СКФО уже 
будет непросто.  

Висхан ХАлИДОВ

P.S. Уже после того, как 
была написана эта статья, 
на одном из русскоязычных 
экстремистских сайтов по-
явилось заявление печаль-
но известного на Кавказе 
подразделения террори-
стов-смертников «Риядус-
Салихийн» («Сады Пра-
ведных»), которое взяло 
на себя ответственность 
за убийство Саида Афан-
ди Чиркейского. Вот, соб-
ственно, и ответ той теоре-
мы, которая доказывалась 
на протяжении всей этой 
статьи.  

СЦЕНАРИИ  МЕЖДОУСОБИЦ,  
НАПИСАННЫЕ  КРОВЬЮ

НЕТ - ТЕРРОРИЗМУ И ЭКСТРЕМИЗМУ!Резкая активизация де-
ятельности республикан-
ского комитета промыш-
ленности,  транспорта, 
связи  и энергетики  в по-
следнее время свидетель-
ствует о возросшей требо-
вательности руководства  
республики к подвластным 
структурам, в том числе и 
к  данному комитету, с це-
лью придать необходимый 
импульс  для общего оздо-
ровления экономической 
ситуации. 

Говоря простым языком, 
власть не устраивают такие 
тревожные факторы, как 
наличие большого количе-
ства простаивающих  или 

работающих только  впол-
силы предприятий малого и 
среднего бизнеса, инертное 
отношение  трудоспособного 
населения к предпринима-
тельской деятельности, не 
снижающийся долгие годы 
уровень безработицы, про-
должающая оставаться по-
давляющей дотационная 
зависимость республики от 
федерального центра. И это 
вполне объяснимо, потому 
что о каком довольстве  и 
самоуспокоенности может 
идти речь, если мы не хо-
тим с пользой для себя ис-
пользовать даже те  скудные 
сырьевые ресурсы, которые 
имеются в нашей природной 
среде. Мрамор, известняк, 
щебень, доломит, глина - это 
как раз то исходное сырье,  
из  которого можно наладить  
производство широкого ас-
сортимента строительных 
материалов, но мы, с упор-
ством, достойным лучшего 
применения,  продолжаем 
игнорировать собственные 
возможности и пользовать-
ся услугами  предприимчи-
вых соседей. Неужели мы 
настолько безынициатив-
ны и ленивы, что и все ос-
новные  продукты питания: 
хлеб, мясо, рыба, молоко, 
овощи и фрукты тоже не 
способны взращивать  на 
своей благодатной почве и 
должны завозить  их из дру-
гих регионов?  Хотя ничего 
удивительного в этом нет. 
Я помню, как в 60-70 годах 
прошлого столетия в лесу, 
с трех сторон окружавшем 
наше  село Яндаре,  в неме-
реном  количестве произрас-
тали  ценные лесные плоды:  
орехи, яблоки, груши, муш-
мула (хьамиск) и другие, а 
ранней весной каждого года 
наступал богатый  сезон че-
ремши. Так  вот,  начиная с 
февраля   и до первых чисел  
апреля небольшими группа-
ми, пешком  к нам  в лес на-
ведывались  русские жители 
Карабулака, вскапывали и 
мешками уносили черемшу, 
а потом продавали ее на сво-
ем карабулакском базаре. 
Мои же любезные односель-
чане  отправлялись следом 
на тот базар, покупали у них 
не за дешево собственную 
черемшу и везли ее домой  в 
Яндаре. Не правда ли, крас-
норечивый показатель на-
шей предпринимательской  и 
трудовой активности! 

Не надо быть большим 
специалистом в вопросах 
экономики, чтобы четко уяс-
нить для себя существенную 
разницу между прежней пла-
новой системой хозяйствова-
ния и современными рыноч-
ными отношениями. А поняв 
это, перестать уповать на не-
когда узаконенную в нашей 
стране бесплатную долю  от 
общественного «пирога» и, 
наконец-то, проявить дело-
вую активность и придумать 
собственную модель при-
быльного для себя предпри-
ятия. Его потому и называют 
«малым бизнесом», потому 
что он под силу даже од-
ному человеку, а запустить 
его  и начать получать ста-
бильный доход можно и без 
наличия первоначального 
капитала. Я знаю семью, в 

которой отец с пятнадцати-
летним сыном, прямо у себя 
во дворе откармливают пять 
или шесть бычков, собствен-
норучно заготавливают все 
корма, кроме этого, на быто-
вых инкубаторах производят 
сотни цыплят для продажи, 
а хозяйка семейства с утра 
до вечера лепит вкусные до-
машние пельмени, замора-
живает и сдает в окрестные 
магазины. Главная особен-
ность их бизнеса заключает-
ся в том, что  он зависит не 
от регулярных финансовых 
вливаний, а от постоянно  
вкладываемого  в него фи-
зического труда. Как сказал 
один древнеримский фило-
соф: «Успешное развитие 

сельского хозяйства  зави-
сит не от  вложенных в него 
средств, а от затраченного 
на него труда». Так что, я ни-
чего  не придумываю,  а толь-
ко своими словами повторяю 
древние истины.

Однако, пора вернуться к 
нашему комитету промыш-
ленности, транспорта, связи 
и энергетики, который седь-
мого  сентября с.г. организо-
вал в г. Карабулаке выездное 
совещание на тему: «Вопро-
сы реанимации простаиваю-
щих  предприятий малого и 
среднего бизнеса на терри-
тории г. Карабулака  и ока-
зания содействия в развитии 
частного предприниматель-
ства».

Точно такое же совеща-
ние с аналогичной повест-
кой дня было проведено 
около месяца назад в зда-
нии сунженской районной 
администрации, а еще чуть  
раньше комитет заседал на 
галашкинском кирпичном за-
воде  «Гиперпресс»  и тоже 

обсуждал вопрос о возмож-
ностях ускоренного вывода 
этого предприятия  на про-
ектную мощность. Мне дове-
лось присутствовать на этих 
трех совещаниях, поэтому 
я и начал данную статью с 
утверждения о возросшей 
активности госкомитета во 
всех подведомственных 
ему направлениях. Особого 
внимания заслуживает тот 
факт, что все перечисленные 
мероприятия проводятся в 
режиме гласности, для чего 
на каждое из них приглаша-
ются  представители респу-
бликанских средств массо-
вой информации. Здесь нет 
той корпоративной секрет-
ности, что обычно наблюда-
ется в большинстве других 
ведомств,   которые, как го-
ворится, не хотят выносить 
сор из избы и накопившиеся 
проблемы любят обсуждать 
только при  закрытых дверях.

Возможно, многим потому 
и импонирует  стиль работы 
председателя комитета  Ми-
хаила Илезова, что каждое 
подобное совещание  он 
старается превратить в не-
формальный   живой диалог  
всех заинтересованных сто-
рон и в конце его обязатель-
но найти  отправную точку 
для дальнейших реальных 
действий. А это очень не-
просто, потому что, когда 
подобные обсуждения хотя 
бы косвенно затрагивают ин-
тересы наших деловых лю-

дей, любому должностному 
лицу приходится проявлять 
большое терпение и мак-
симальную щепетильность. 
Чувство собственничества, 
вообще, весьма болезненная 
страсть, и тут бывает очень 
трудно убедить человека ис-
пользовать принадлежащую 
ему собственность для блага 
общества. Это при том, что 
предлагаемые госструктура-
ми модели развития пред-
принимательской деятельно-
сти, прежде всего,  выгодны 
самому хозяину  простаива-
ющего цеха или завода, ко-
торые не только не дают ему 
никакой прибыли, но и явля-
ются  причиной постоянных 
тяжб с налоговой службой. 

И еще, серьезную озабочен-
ность вызывает тот факт, 
что явка на все совещания 
госкомитета приглашенных 
должностных лиц  от разных 
ведомств  республики и ши-
рокого круга действующих  и 
потенциальных предприни-
мателей  оставляет желать 
лучшего. Как будто все эти 
животрепещущие вопросы, 
касающиеся экономического 
развития республики, инте-
ресны и нужны только троим 
людям:  самому М. Илезову,  
руководителю ГКУ «Респу-
бликанский бизнес-инкуба-
тор» Р. Измайлову и  пред-
седателю регионального 
фонда поддержки предпри-
нимательства Ю. Зурабову. 
Вот три структуры, которые  
во всех проводимых меро-
приятиях принимают самое 
деятельное участие и каж-
дый раз  дают собравшимся 
бизнесменам своеобразные 
уроки «всеобуча», бывшие 
когда-то очень популярными 
в безграмотной России.

Правда, на последнем 
совещании  в здании кара-
булакского  горсовета  все 
были приятно удивлены 
появлению на нем двоих 
высокопоставленных ра-
ботников  правительства: 
вице-премьера А.К. Мержо-
ева и заместителя министра 
экономического развития РИ   
Л. Оздоевой. Их присутствие 
и непосредственное участие 
во всех обсуждаемых во-
просах не только придало 
совещанию нужный офици-
альный статус, но и сделало 
его   похожим на настоящее 
заседание правительства. К 
тому же, на этот раз боль-
шую активность  и неравно-
душную заинтересованность 
в каждом вопросе проявля-
ли руководители  городской 
администрации, что так же 
выгодно  отличало это со-
вещание  от всех предыду-
щих. И это не удивительно, 
потому что Карабулак, еще в 
те времена, когда мы только 
вернулись на Родину из ка-
захстанской ссылки, нарав-
не с г. Малгобеком, считался  
сугубо рабочим поселком, в 
котором был сосредоточен 
почти весь  промышленный 
потенциал ингушской части 
объединенной республики. 
Нефтяные промыслы,  за-
вод всесоюзного значения по 
производству химических ре-
агентов, нефте-  и газопере-
рабатывающие предприятия, 
кирпичные заводы, карьеро-

управление,  действующая 
железная дорога – все это 
разительно отличало  бур-
лящий промышленный по-
селок   от всех наших тихих 
аграрных сел и станиц. Во 
что все это превратилось, 
куда все подевалось и есть 
ли хоть малейшая возмож-
ность вдохнуть жизнь в эти 
давно уже почившие объек-
ты, или такие усилия столь 
же безнадежны, как и попыт-
ки  некоторых политиков ре-
анимировать наше советское 
прошлое?..

В своем традиционно ин-
формативном докладе  на-
чальник отдела промыш-
ленности и инновационной 
деятельности комитета Асет 

Кациева  озвучила названия 
восьми наиболее значимых 
предприятий г. Карабулака, 
которые в настоящее время 
либо полностью простаи-
вают, либо функционируют 
только частично, на малых 
мощностях. «Химреагент», 
«Ингойл», РИПСУ, «Нефте-
база», карабулакский ке-
рамзитовый завод, завод 
по переработке твердых 
бытовых отходов, нефтепе-
рерабатывающее предпри-
ятие «Виктория», спиртзавод 
«Илли». Все эти крупные 
промышленные объекты ре-
спубликанского значения на-
ходятся в государственной 
или частной собственности, 
располагают большими зе-
мельными наделами, име-
ют в своем распоряжении 
административные здания, 
корпуса цехов, кое-какое 
промышленное оборудова-
ние и при большом желании 
собственников могли  бы  в 
кратчайшие сроки  начать 
производственную деятель-
ность. При  этом  вовсе не 
обязательно, чтобы это про-
изводство сразу же зарабо-
тало в полном объеме и в 
прежних масштабах. Для на-
чала вполне достаточно хотя 
бы обозначить свои намере-
ния и подкрепить их первыми 
реальными шагами, чтобы и 
у правительства республи-
ки, и у регионального фонда 
поддержки предпринима-
тельства (Ю. Зурабов)  поя-
вились серьезные основания 
для встречного движения. 
Вот  что сейчас самое глав-
ное. Неужели у наших домо-
рощенных предпринимате-
лей  напрочь отсутствует то 
самое пресловутое коммер-
ческое чутье, что они не  в 
состоянии понять, насколько 
удобен и благоприятен для 
них сегодняшний момент? 
И  по многозначительным 
репликам вице-премьера  
А. Мержоева, и по обобщаю-
щему выступлению замести-
теля министра Л. Оздоевой 
и, тем более,  по обстоятель-
ному докладу Юсупа Зурабо-
ва, даже я, человек по своей 
природе лишенный всякой 
деловой смекалки,  прекрас-
но осознал всю структуру не-
обходимых действий на этом 
поприще. Я не стану сейчас 
повторять текст выступления 
Ю. Зурабова  и рассказывать 
о механизмах, с помощью 
которых его региональный 
фонд имеет много выгодных 
для предпринимателей воз-
можностей, чтобы оказать 
им существенную помощь. 
Мое письменное посредни-
чество здесь и не требует-
ся, нужно только, чтобы эти 
самые предприниматели, 
первым делом, проконсуль-
тировались с сотрудника-
ми республиканского биз-
нес- инкубатора» (директор  
Р. Измайлов), а затем, уже 
со своими деловыми иници-
ативами  обратились в реги-
ональный фонд поддержки 
предпринимательства.  А 
если кто для пользы своего 
дела  не хочет сделать и этих 
двух шагов, тогда с ним  во-
обще не о чем говорить на 
данную тему.

К. лАТЫРОВ

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ПОТЕНЦИАЛ

В условиях максимальной 
гласности
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ПРИ ВыХОдЕ ИЗ дОМА: 

• если у подъезда дома возможно движение транспортных 
средств, сразу обратите на это внимание ребенка и вместе 
посмотрите, не приближается ли к вам автомобиль, мото-
цикл, мопед, велосипед;

 • если у подъезда стоят транспортные средства или растут 
деревья, закрывающие обзор, приостановите свое движение 
и оглянитесь - нет ли за препятствием опасности. 

ПРИ дВИжЕНИИ ПО ТРОТУАРУ: 
• придерживайтесь правой стороны тротуара;
 • не ведите ребенка по краю тротуара: взрослый должен 

находиться со стороны проезжей части; 
• маленький ребенок должен идти рядом со взрослым, 

крепко держась за руку; 
• приучите ребенка, идя по тротуару, внимательно наблю-

дать за выездом со двора или с территории предприятия; 
• разъясните детям, что забрасывание проезжей части 

(камнями, стеклом) и повреждение дорожных знаков могут 
привести к несчастному случаю; 

• не приучайте детей выходить на проезжую часть, коляски 
и санки с детьми возите только по тротуару. 

• при движении группы ребят учите их идти в паре, выпол-
няя все указания взрослых, сопровождающих детей. 

ГОТОВЯСЬ ПЕРЕйТИ дОРОГУ: 
• остановитесь или замедлите движение, осмотрите про-

езжую часть; 
• привлекайте ребенка к наблюдению за обстановкой на 

дороге;
 • подчеркивайте свои движения: поворот головы для ос-

мотра улицы, остановку для осмотра дороги, остановку для 
пропуска автомобилей; 

• учите ребенка различать приближающиеся транспортные 
средства; 

• не стойте с ребенком на краю тротуара, так как при про-
езде транспортное средство может зацепить, сбить, наехать 
задними колесами; 

• обратите внимание ребенка на транспортное средство, 
готовящееся к повороту, расскажите о сигналах указателей 
поворота у автомобиля и жестах мотоциклиста и велосипе-
диста; 

• неоднократно показывайте ребенку, как транспортное 
средство останавливается у перехода, как оно движется по 
инерции. 

ПРИ ПЕРЕХОдЕ ПРОЕЗжЕй ЧАСТИ: 
• переходите дорогу только по пешеходным переходам или 

на перекрестках - по линии тротуара, иначе ребенок привы-
кнет переходить где придется; 

• идите только на зеленый сигнал светофора: ребенок дол-
жен привыкнуть, что на красный и желтый сигналы не пере-
ходят, даже если нет транспорта; 

• выходя на проезжую часть, прекращайте разговоры; ре-
бенок должен усвоить, что при переходе дороги разговоры 
излишни; 

• не спешите и не бегите; переходите дорогу всегда раз-
меренным шагом; 

• не переходите дорогу наискосок, подчеркивайте и показы-
вайте ребенку каждый раз, что идете строго поперек улицы. 
Ребенку нужно объяснить, что это делается для лучшего на-
блюдения за автомототранспортными средствами; 

• не выходите на проезжую часть из-за транспортного сред-
ства или из-за кустов, не осмотрев предварительно улицу, 
приучайте ребенка делать так же; 

• не торопитесь перейти дорогу, если на другой стороне вы 
увидели друзей, родственников, знакомых, нужный автобус. 
Не спешите и не бегите к ним, внушите ребенку, что это опас-
но; 

• не начинайте переходить улицу, по которой редко про-
езжает транспорт, не посмотрев вокруг. Объясните ребенку, 
что автомобили могут неожиданно выехать из переулка, со 
двора дома; 

• при переходе проезжей части по нерегулируемому пере-
ходу в группе людей, учите ребенка внимательно следить за 
началом движения транспорта, иначе ребенок может привы-
кнуть при переходе подражать поведению спутников, не на-
блюдая за движением транспорта. При посадке и высадке из 
общественного транспорта (автобуса и такси);

• выходите впереди ребенка; маленький ребенок может 
упасть, ребенок постарше может выбежать из-за стоящего 
транспорта на проезжую часть; 

• подходите для посадки к двери транспортного средства 
только после полной его остановки. Ребенок, как и взрослый, 
может оступиться и попасть под колеса; 

• не садитесь в общественный транспорт (автобус) в по-
следний момент при его отправлении (может прижать дверь-
ми). Особую опасность представляет передняя дверь, так как 
можно попасть под колеса транспортного средства;

• научите ребенка быть внимательным в зоне остановки - 
это опасное место для ребенка: стоящий автобус сокращает 
обзор дороги в этой зоне, кроме того, пешеходы здесь часто 
спешат и могут случайно вытолкнуть ребенка на проезжую 
часть. 

ПРИ ОжИдАНИИ ОБЩЕСТВЕННОГО ТРАНСПОРТА: 
• стойте вместе с детьми только на посадочных площадках, 

а при их отсутствии - на тротуаре или обочине. 
При движении автомобиля: 
• приучайте детей дошкольного возраста сидеть в автомо-

биле только на заднем сиденье, не разрешайте сидеть рядом 
с водителем, если переднее сиденье не оборудовано специ-
альным детским сиденьем. Объясните им, что при резкой 
остановке или столкновении сила инерции бросает ребенка 
вперед, и он ударяется о стекло передней панели; этого до-
статочно, чтобы он погиб или был сильно ранен;

 • не разрешайте малолетнему ребенку во время движения 
стоять на заднем сиденье: при столкновении или внезапной 
остановке он может перелететь через спинку сиденья и уда-
риться о переднее стекло или панель; 

• ребенок должен быть приучен к тому, что первым из авто-
мобиля выходит отец (мать), чтобы помочь сойти ребенку и 
довести его до перехода или перекрестка; 

• не разрешайте детям находиться в автомобиле без при-
смотра;

• ребенок должен знать, что на велосипеде разрешено пе-
ревозить только одного ребенка до семи лет и то при усло-
вии, что велосипед оборудован дополнительным сиденьем и 
подножками. 

ПРИ ПОЕЗдКЕ В ОБЩЕСТВЕННОМ ТРАНСПОРТЕ: 
• приучите детей крепко держаться за поручни, чтобы при 

торможении ребенок не получил травму от удара; объясните 
ребенку, что входить в любой вид транспорта и выходить из 
него можно только тогда, когда он стоит. 

А.ОЗДОЕВА,
инспектор по пропаганде уГИБДД,

старший лейтенант полиции

Цель акции - привлечь внимание 
общественности к проблеме детско-
го дорожно-транспортного травма-
тизма, профилактике дорожно-транс-
портных происшествий с участием 
детей и обеспечению безопасности 
детей к началу учебного года.

Сотрудники госавтоинспекции  
во время проведения широкомас-
штабной акции «Внимание, дети!» в 
школах, детских садах и оздорови-
тельных лагерях в Республике Ингу-
шетия  проводят профилактические 
беседы о необходимости соблюде-
ния Правил дорожного движения, 
тематические конкурсы, викторины 
и соревнования для закрепления у 
детей навыков безопасного поведе-
ния на дорогах.

Инспекторы по пропаганде безопас-
ности дорожного движения совместно 
со службами по делам несовершенно-
летних приняли  участие в проведении 
родительских собраний, посвященных  

началу учебного года, на которых осо-
бое внимание  уделено обеспечению 
безопасности детей на дорогах: разъ-
яснению уголовно-правовых послед-
ствий за неисполнение обязанностей 
по содержанию и воспитанию детей, 
необходимости применения ремней 
безопасности и детских удерживающих 
устройств при перевозке детей в сало-
не автомобиля.

За восемь месяцев 2012 года на тер-
ритории Республики Ингушетия произо-
шло 141 (+35) дорожно-транспортное 
происшествие, в которых 49 человек 
погибло и 228 получили ранения. С 
участием детей зарегистрировано 20 
ДТП, в которых погибло шесть несовер-
шеннолетних и 22 ранено. Наибольшее 
количество детей пострадало по вине 
взрослых, из-за нарушений родителя-
ми правил перевозки детей, непредо-
ставления детям преимущества на 
пешеходных переходах,  а также из-за 
несоблюдения водителями скоростных 
режимов и требований сигналов свето-

форов.
Во время проведения акции «Внима-

ние, дети!» запланировано:
- ориентирование личного состава 

органов внутренних дел на повышен-
ное внимание к детям-пешеходам и вы-
явление нарушений правил перевозки 
детей-пассажиров, приближение марш-
рутов патрулирования нарядов ДПС к 
местам массового скопления детей;

- проведение проверки эксплуатаци-
онного состояния подъездных путей 
улиц (дорог) к оздоровительным лаге-
рям и образовательным учреждениям, 
дорожных знаков, разметки, светофор-
ных объектов, ограждений и действен-
ных мер по приведению технических 
средств организации дорожного движе-
ния, проезжей части и элементов дорог 
в соответствие с действующими стан-
дартами;

- обеспечение контроля за наличи-
ем у общеобразовательных учрежде-
ний, имеющих автобусы, лицензий на 
пассажирские перевозки, проведение 
проверок соблюдения требований без-
опасности при организации школьных 
перевозок.

Сотрудники ГИБДД  принимают мак-
симальные меры административного 
воздействия в пределах санкций, пред-
усмотренных действующим законода-
тельством, к водителям за неиспользо-
вание ремней безопасности и детских 
удерживающих устройств, а также за 
такие грубые нарушения Правил до-
рожного движения как превышение ско-
ростного режима и непредоставление 
преимущества движения пешеходам.

Все запланированные мероприятия 
направлены на повышение культуры 
участников дорожного движения и вос-
питание чувства ответственности за 
жизнь и здоровье подрастающего по-
коления.

М. БЕСАЕВ, 
инспектор отдела ОАР и ПБДД 
уГИБДД МВД по Республике Ин-
гушетия, старший лейтенант 

полиции

Утерянный паспорт 26 03 069906, выданный отделом внутренних дел г. Назрани в 2006 году на имя Бачаловой Пятимат 
Бекхановны, считать недействительным.

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии Б № 274737, выданный гамурзиевской СШ № 1 в 1991 году на имя Маматиевой Мадины Ума-

ровны, считать недействительным.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Рекомендации для родителей 
по безопасности дорожного движения

На территории Республики Ингушетия прошла Всероссийская профилактическая операция 
«Внимание, дети!», которая проводится управлением ГИБдд МВд России по Республике Ингушетия 

с 15 августа 2012 г. по 11 сентября 2012 г.

Навыки безопасного поведения на дорогах
9 сентября 2012 года ми-

нистерство труда, занято-
сти и социального разви-
тия Республики Ингушетия 
совместно с Северокавказ-
ской телерадиокомпанией 
(СКТРК) запустило экспе-
риментальный проект «до-
брая дорога». 30 детишек 
разного возраста из ста-
ницы Орджоникидзевской 
посетили зоопарк, что на-
ходится в селе Сурхахи. По 
дороге для малышей был 
устроен маленький пикник: 
сок, бутерброды и мороже-
ное. 

Дети первый раз увидели 
огромных верблюдов и ма-
леньких медвежат. Но боль-
шее внимание было уделено 
клетке с пушистыми кроли-
ками. Каждый малыш тянул 
ручки и хотел погладить ма-
ленького зверька.  Малень-
кое доброе сердце ребенка 
тянется к такому же малень-
кому и беззащитному зверь-
ку-малышу. Нам, взрослым, 
нужно учиться доброте у на-
ших же детей.

Пока еще небольшой зоо-
парк  Республики Ингушетия 
находится на территории 
пансионата для ветеранов. 
А так как он находится на 
расстоянии от крупных на-
селенных пунктов, то не все 
маленькие жители горной 

республики могут его посе-
щать. Так появилась идея по 
созданию этого детского про-
екта «Добрая дорога». 

Развитие этого проекта 
даст для республики откры-
тие новых рабочих мест: ве-
теринары, водители, продав-

цы, работники зоопарка.
В будущем будет расширен 

и сам зоопарк – планируется 
завезти дополнительно но-
вых животных: обезьян, сус-
ликов, сурков, лисиц, песцов. 
Будут открыты новые марш-
руты до зоопарка с районов 

и городов республики. Будут 
открыты торговые палатки с 
водой и сахарной ватой для 
посетителей зоопарка прямо 
на территории пансионата.

 
Наталья ТОМИлОВА

Проект «Добрая дорога»

В Ингушском госуниверситете состоялся 
литературный вечер по произведениям Брехта

В Назрани состоялось официальное открытие мероприятий в рамках проекта 
«Немецкие дни в Ингушетии» и «дни с Бертольдом Брехтом».

Член международного театрального института ЮНЕСКО Питер Крюгер провел для 
актеров ингушских театров мастер-класс. А в среду в Ингушском государственном уни-
верситете состоялся литературный вечер по произведениям Бертольда Брехта, в ко-
тором приняли участие представители творческой интеллигенции, студенты. Актеры 
ингушских театров  читали отрывки из пьес Брехта, исполняли песни на его слова.

Петер Крюгер, в 2004 году поставивший на сцене государственного драматического 
театра имени Базоркина спектакль по пьесе Брехта «Мамаша Кураж и её дети», отме-
тил, что «опыт работы с ингушскими актерами оставил очень приятные впечатления».

«У ваших артистов очень большой потенциал. И ваш народ по праву может ими гор-
диться. Жаль лишь, что мало ставится драматических произведений. Сатира, комедия 
- это хорошо. Но иногда нужно ставить и вещи, которые заставляют задуматься, раз-
мышлять над сложностями жизни», - добавил режиссер.

З.ЕВлОЕВА

Что делать погорельцам?
ЧРЕЗВЫЧАЙНОЕ ПРОИСШЕСТВИЕ

В двухэтажном помеще-
нии, расположенном    по   
проспекту    Базоркина, 
№17а,  сдающемся в аренду, 
на первом этаже был офис  
ГУ «Джейрахско-Ассинский  
историко-архитектурный му-
зей заповедник». В прошлую 
субботу в здании случил-
ся пожар. Возгорание было 
на втором этаже в одном 
из пустующих помещений. 
Приехавшие пожарные по-
тушили огонь,  понятно, что 
вода проникла на первый 
этаж, и офис оказался за-
лит   ею. От горящих пере-
крытий и густого едкого дыма 
нечем было дышать даже на 
первом этаже. Только благо-
даря оперативно принятым 
мерам и помощи друзей 
удалось сохранить рабочую 
документацию. Сотрудни-
ки  учреждения, вызванные 
на работу по тревоге,  без 
паники принялись спасать в 
едком дыму  материальные 
ценности, а ученик седьмо-
го "а" класса средней школы 
№4 города Назрани Габис 
Мержоев,  живущий недале-
ко, первым  прибежал на по-
жар и помогал взрослым. Он 
вытащил жалобно мяукав-

шего в густом дыму малень-
кого котенка, не раздумывая 
бросившись в помещение.   
Директор Ингушского дра-
матического театра имени 
Идриса Базоркина  Иса Чах-
киев, узнав о случившем-
ся пожаре, сразу приехал в 
офис и очень помог сотруд-
никам в спасении имущества 
и оргтехники, но оргтехника, 
залитая водой, основатель-
но  испорчена.  Как сказал 
директор заповедника Маго-
мед Харсиев, сотрудникам 
и их помощникам удалось 
вынести из горящего здания  
всю документацию,  стенды, 
мебель, хотя всё это изряд-
но подпорчено влагой.  Что 
теперь делать погорельцам? 
Пока этот вопрос завис в воз-
духе, но решать его надо.

Здание после пожара  вос-
становлению не подлежит.  
Сотрудники  заповедника 
приезжают на пепелище и 
размещаются во дворе на 
спасенных от огня стульях 
и ждут, когда руководство  
курирующего    музей-запо-
ведник    ведомства   обратит 
своё внимание на это чрез-
вычайное происшествие, где 
только благодаря личному 

мужеству людей удалось 
обойтись без человеческих 
жертв.   Мужество   проявили   
Иса Чахкиев, Бекхан    Ха-
лухаев,  Магомед Харсиев, 
Исмаил Албогачиев, Ма-
гомед-Гирей Накостхоев и 
13-летний Габис Мержоев.  
Габис, увидев происходя-
щее, мигом принес из дома 
фонарь и, несмотря на не-
однократные  требования    
взрослых держаться подаль-
ше от здания, не струсил и 
не ушел, пока не  был выне-

сен последний стул. Ночью 
мальчику стало плохо и ро-
дителям пришлось вызывать   
ему  «скорую».

Надеемся,   что  руковод-
ство МЧС РФ по РИ и руко-
водство средней школы №4 
поощрят Габиса Мержоева 
за бесстрашие и лучшие че-
ловеческие качества.

Наша  благодарность   про-
тивопожарной   службе   МЧС   
РИ   за   оперативность   и   
профессионализм.

М. ХАНИЕВ

Они пройдут 21 и 22 сентября 2012 года во всех межрайон-
ных инспекциях ФНС России по Республике Ингушетия.

В рамках мероприятия все желающие смогут больше уз-
нать о сроках и порядке уплаты имущественных налогов 
(земельный налог, транспортный налог, налог на имущество 
физических лиц).

Специалисты налоговой службы подробно расскажут о 
том, кто должен уплачивать имущественные налоги, в какие 
сроки, какие ставки и льготы применяются в республике, а 
также ответят на другие вопросы граждан по теме налогоо-
бложения.

Все желающие смогут прямо на месте подать заявление в 
налоговую инспекцию при обнаружении некорректных сведе-
ний в уведомлении.

Сориентироваться в выборе услуг и мероприятий налого-
плательщикам помогут сотрудники налоговых органов. Они 
проводят посетителей в специально оборудованную зону 
ожидания, помогут получить доступ к интернет-сайту ФНС 

России для обращения к онлайн-сервисам службы.
Специально для налогоплательщиков сотрудники налого-

вой службы проведут лекции и семинары по вопросам иму-
щественных налогов и онлайн-сервисам ФНС России.

Мы ждем вас по адресам:

1. МИ ФНС России № 1 по РИ - г. Назрань, пр. Базоркина,28. 
Телефон: 8(8732)22-59-91; справочная: 8(8732)22-59-91.

2.МИ ФНС России № 2 по РИ - ст-ца Орджоникидзевская, 
ул. Энгельса, 50.

Телефон: 8(8734)72-15-62; справочная: 8(8734)72-27-01.

3. МИ ФНС России №3 по РИ - г. Малгобек ул. Осканова,2. 
Телефон: 8(8734) 62-49-92; справочная: 8(8734)62-49-69.

управление ФНС России по Республике Ингушетия

дЕНЬ ОТКРыТыХ дВЕРЕй!
Налоговые органы Республики Ингушетия проводят «дни открытых дверей» 

для налогоплательщиков - физических лиц!


